

REDACCIÓN

Calle de San Bartolomé, número 32

Teléfono n.º 6.

Precios de abono

JN MES: EN ESPAÑA : : 1'25.
EXTRANJERO : : 2'25.

Los manuscritos no publicados
no se devuelven

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO
EDICIÓN DE LA NOCHE

ADMINISTRACIÓN

Plaza de Cort, números 14 y 16,

TELEGRAMAS: HORA-PALMA

Anuncios, Reclamos, Comunicaciones

Centro de Anuncios

Plaza de Sta. Eulalia, núm. 10

Número suelto : : 5 céns)
Id. atrasado : : 10

Tarjetas postales

Jura y Coronación
de
Alfonso XIII

1.ª 2.ª y 3.ª serie á pesetas 1'50 cada serie.

Librería de J. TOUS.

Un premio al talento

El Dictamen Académico

El día 1.º del corriente mes, celebró sesión pública la Real Academia de la Historia, al objeto de efectuar la adjudicación de los premios á la virtud y al talento, instituidos por el filántropo y patriota conense, D. Fermín Caballero.

En el concurso de este año, obtuvo el premio al talento—según saben ya los lectores—nuestro querido amigo y compañero en la prensa, D. Miguel S. Oliver, por su excelente libro «Mallorca durante la primera revolución» que ha tenido el raro privilegio de merecer los más unánimes elogios de la crítica y de los expertos en materia histórica y literaria.

Ese juicio altamente favorable que ha recaído sobre el trabajo de Oliver, viene ahora confirmado y, como si dijéramos, sancionado, por el dictamen que aquella docta corporación ha debido emitir y en el que funda la preferencia concedida sobre los demás, al libro merecedor de la honorífica recompensa.

De la disertación leída en aquel solemne acto por el Secretario perpetuo de la Academia, D. Cesáreo Fernández Duro, entresacamos el referido dictamen, que viene formulado en los siguientes términos:

PREMIO AL TALENTO

«Se han ofrecido al Concurso ocho monografías, una menos que al anterior, cuyos títulos y autores son:

1. *Badajoz á través de la historia patria.* Breve noticia histórica de esta capital y su provincia, por D. Alberto J. de Thous Moncho: Badajoz, 1901.

2. *Descripción histórica de la antigua Zaragoza y de sus términos municipales,* por D. Tomás Ximénez de Embán y Val: Zaragoza, 1901.

3. *El Concejo de Sevilla.* Estudio de la organización político social de la ciudad desde su reconquista hasta el reinado de D. Alfonso XI, por D. Nicolás Tenorio y Carero: Sevilla, 1901.

4. *Historia de la antigua ciudad de Sisapon, hoy Almadén del azogue,* por D. José María Pontes y Fernández: Madrid, 1900.

5. *Mallorca durante la primera revolución (1808-1814),* por D. Miguel S. Oliver: Palma, 1901.

6. *Historia de la ciudad de Lorca,* por D. Francisco Cánovas y Coboño: Lorca, s. a.

7. *Tarragona cristiana.* Historia del Arzobispado de Tarragona y del territorio de su provincia, por D. Emilio Morera y Llauredó. Tomo II: Tarragona, 1901.

8. *La conquista de Menorca en 1287 por Alfonso III de Aragón.* Estudio histórico-crítico, por D. Cosme Párpal y Marqués: Barcelona, 1901.

Entre estas obras, en todas las cuales ha encontrado la Comisión especial encargada de examinarlas, condiciones apreciables que elogiar, sobresalen dos en la generalidad de las exposiciones: las señaladas con los números 5 y 7, ó sean, las que tratan de la historia de Mallorca y de Tarragona en épocas determinadas; pero la de D. Emilio Morera, ya ventajosamente juzgada en el concurso de 1899 por el tomo primero, no llena con el segundo aislado las condiciones de la convocatoria, y aunque digna de especial mención por las investigaciones que acredita, hechas en los archivos municipales de Tarragona y de la Selva, en el parroquial de Guardia de Prats, en el general de la Corona de Aragón y en bibliotecas y otros depósitos de libros y papeles, debe ceder la prioridad á la del Sr. Oliver, labor acabada, cuadro ó más bien serie de cuadros consecutivos de la

vida mallorquina en sus variados aspectos, desde la segunda mitad del siglo XVIII hasta la terminación de la guerra de la Independencia, expuestos con clarísima luz y brillante colorido.

Para componer su libro se ha servido el autor de considerable copia de opúsculos, hojas sueltas, periódicos del tiempo, cartas y expedientes de carácter particular, de toda especie de esos papeles fugitivos, por lo general cortos y de existencia efímera, y que, sin embargo, salvados de la destrucción á través de los años y ordenados por hábil mano, sirven para reconstituir y como para hacer brotar de nuevo una época.

El compilador desarrolla ante la vista la situación social y política de la isla Dorada en el siglo XVIII, con sus manifestaciones literarias, eruditas y artísticas; su *Sociedad económica*, que despertó tantas iniciativas; sus costumbres y sus fiestas; historia después el general movimiento que contra el dominio francés y, al unísono con las demás regiones españolas, surgió en Mallorca, donde vueltos los ojos de las adormecidas muchedumbres á la vida pública, vibraron juntos el espíritu religioso y el patriótico; dibuja, más que narra, la realidad del tremendo infortunio colectivo que tuvo por personajes á millares de prisioneros y por escenario la escueta isla de Cabrera; dedica por fin su apreciación, á la manera moderna de Taine, si bien siempre desde el punto de vista local, á las luchas y contiendas de ideas en aquel primer período de la revolución española, á liberales y serviles, constitucionales y reaccionarios, con su cortejo de atrevidos innovadores y propagandistas, con el desbordamiento del folleto, polémicas periodísticas, banderas populares, alborotos, asonadas y proscipciones.

Avaloran á la obra un plan bien meditado, erudición de buena ley en que se reflejan la mucha lectura y laboriosidad del autor; amenidad de estilo y de exposición, que en nada amenguan á la severidad histórica; muy estimables dotes críticas, y, por último, seriedad de juicio que se descubre en ciertos pasajes y relaciones en que con extemporáneo patriotismo ó determinada inclinación política hubieran podido comprometer ó excluir á la imparcialidad que imperiosamente reclama la Historia.

No está el libro exento de lunares, que es al fin obra humana, y quizá se destaca en las sombras el prurito de acumular detalles, disculpable en un cultivador que, teniendo bien llenas sus trojes, quiere hacer partícipes á todos de lo que con develo colectó.

La Comisión dicha examinadora, fundada en tales consideraciones, propuso unánime para el premio al libro de don Miguel S. Oliver, *Mallorca durante la primera revolución*, y la Academia se lo acordó con aplauso, que repite en este instante al entregarlo.

También nosotros, que en su día ofrecimos el más sincero parabién al distinguido amigo y compatriota por el triunfo que acababa de obtener, nos complacemos hoy en reiterárselo, asociando nuestro humilde aplauso al más valioso y autorizado que á su libro tributa la Real Academia de la Historia.

Una educadora de millonarias

Hay una señora alemana que cobra diez mil duros al año por educar á millonarias americanas; entendiéndose que nunca educa más que una cada vez.

Las hijas de los reyes del Petróleo, del Acero, de la Plata ó del Tocoño, suelen ser encantadoras, muy animadas y elegantes, y reciben una educación esmeradísima en los magníficos y lujosos colegios de su país; pero no aprenden nunca modales aristocráticos, y cuando vienen á Europa son la extrañeza y casi el asombro de la alta sociedad, donde, gracias á sus millones, logran penetrar. Lamentables experiencias les han enseñado esto; así es que ahora, cuando un millonario tiene una hija y quiere lanzarla en la alta sociedad europea, ó medita hacerla con algún duque, lo primero que hace es recurrir á los servicios de Fraulein Elisa von Rotsch Maevís, la cual, por la módica cantidad anual que hemos indicado, se encarga de convertir la materia bruta de la joven yanqui

en una piedra preciosa, en cuanto á educación y á modales.

No exige sólo sus diez mil duros al año esta señora, que, dicho sea de paso, pertenece á una de las familias más linajudas de Alemania y tiene derecho á usar el título de condesa, sino que además pone unas cuentas fenomenales, pero justificadas, por alojamiento, servicio, mesa, trajes y profesores y profesoras para la millonaria de quien se trata; así es que la educación cuesta un sentido.

Pero la condesa se da tanta maña, que ya han pasado por sus manos cinco jóvenes aristócratas yanquis y casi todas han hecho bodas de primer orden; entre ellas se cuentan Lady Curzon, la actual virreina de la India, y otra que casó con un embajador inglés.

Su primera tarea es hacer olvidar á la alumna que tiene que olvidarse de su vivacidad nativa y de sus nervios. No se cansa nunca de sermonearla para que en todas circunstancias tenga una actitud tranquila y de calma señorial.

Todo gesto demasiado rápido, todo asomo de nerviosidad son, según ella, de gusto deplorable.

Le hace entender que en la buena sociedad una cosa de mal gusto ó una falta de buenos modales es peor que un pecado, ó casi peor que un crimen, porque el pecado se perdona y el crimen se purga, pero una falta de aquel género no se perdona nunca.

En el vestir es inflexible. Insiste en que para cada acto de la vida se debe usar un traje apropiado á las circunstancias; para ir á la iglesia un vestido negro y sencillo; para ir á compras algo que no llame la atención; para una simple comida una «demi-toilette». En la calle—dice—una señorita bien educada no debe llamar nunca la atención por su traje ni por sus maneras.

Enseña á su discípula á andar con gracia, sin levantar demasiado los pies ni taconear, como si se deslizara por el suelo; y la manera de recogerse la falda, no demasiado alta ni demasiado ceñida al cuerpo.

De igual modo se pasa meses haciendo que la alumna aprenda á sentarse derecha, pero sin rigidez, y á que no tenga ni un momento de abandono, y á que coloque los brazos, las manos y las piernas con gracia y con buen gusto; á saludar á cada persona según su rango, su edad, y según que se encuentre en la calle, en su propia casa ó en casa ajena. El modo de tratar á los criados, no con orgullo, sino con cierta familiaridad, pero teniéndolos siempre á distancia, es otra de las lecciones que duran meses enteros.

Otro tanto sucede con la enseñanza de cómo se debe hablar, y le cuesta no poco trabajo conseguir que las jóvenes americanas, cuando hablan con algún título, no se empeñen en llamarle constantemente marqués, conde ó lo que sea. «Esto—dice—es del peor tono,» y tiene razón.

El arte de escribir cartas, en que se ve el estilo de una señora perfecta, es otro de los grandes secretos que enseña la Fraulein.

Pero lo que constituye su ciencia suprema es la manera de hacer cortesías, sobre todo á personas reales.

Las alumnas tienen que aprender á inclinarse con el cuerpo recto, hasta tocar casi con las rodillas en el suelo, y levantarse con gracia y sin tropiezo.

Esto último es tan difícil, que á veces cuesta meses y más meses el aprenderlo bien. Lo mismo sucede con el arte de conservar la serenidad y la gracia en el andar y en la postura; cuando hay que atravesar un salón lleno de cortesanos y de damas aristocráticas que examinan críticamente á la que pasa.

Fraulein Elisa von Rotsch Maevís, gracias á sus relaciones de familia, no se limita á dar lecciones platónicas, sino que consigue presentar á sus alumnas en los salones más aristocráticos, consiguiendo así que éstas aprendan en la mejor escuela, es decir, por medio del ejemplo.

Alquiler. En uno de los sitios mas amenos de la Bonanova se alquila una casa de recreo amueblada que reúne todas las comodidades para una numerosa familia, tiene huerto, y jardín.

Informes: CERVECERIA GAMBRI-NUS (BORNE).

Amenazas inglesas

Por considerarlo de interés, copiamos del *Heraldo de Madrid* del 1.º del actual las siguientes líneas:

«Es efectivamente cierto que la revista inglesa *The United Service Magazine* ha publicado un artículo, firmado por un jefe de la Armada británica, en el que, después de decir que si España emplazase baterías en Sierra Carbonera, San Roque ó cerros de Carleya, aumentase las guarniciones del Campo de Gibraltar ó enviase cañones que pudieran allí ser utilizados, bastaría esto para considerar tales actos como de hostilidad y determinar la ocupación de la costa española vecina, sin esperar el resultado de reclamaciones diplomáticas, y se traza un plan completo de las operaciones militares que las tropas inglesas habrían de efectuar con tal fin.

Se trata, pues, de una lucubración militar, que por sí no tiene mayor importancia que la que pueda darle la firma de su autor. Y el peligro no está en que esas cosas se escriban, sino en la realidad.

Realidad que consiste en que, no de ahora, sino de muy antiguo, el Estado Mayor inglés tendrá trazado su plan de ocupación del territorio inmediato á Gibraltar, como debe tener el nuestro preparado el suyo de defensa.

Sin que esto revele hostilidad ni malquerencia por ninguna de ambas partes, ni proyectos de agresión, sino, por lo contrario, medidas provisionales. Por consiguiente, dejemos á los generales y almirantes británicos trazar hipótesis militares á nuestra costa; pero no adormeciéndonos en estúpida confianza y con siderándolas irrealizables, sino, por lo contrario, juzgándolas todas de posible realización y preparándonos calladamente, pero con perseverancia, á impedir esto.

Ni hace falta aglomerar á tambor batiente elementos militares frente al Peñón. Procuremos estar provistos de ellos; discurremos un buen plan para su rápida concentración donde hagan falta, y de este modo si, lo que Dios no quiera, llegase el caso que el almirante conabido describe, ¡quién sabe cuál sería la sorpresa y decepción que pudieran llevarse las hipotéticas columnas que en su fantasía dirige sobre nuestro territorio!»

El fin de una guerra

Todo es júbilo hoy la gran Toledo...

A los dos años y medio de guerra, devastado el país, sin gente ya para empuñar las armas, sin viveres ni municiones, reducida la población á menos de la mitad, por causa de la horrible mortandad de mujeres y niños en los campos de reconcentración, el pueblo boer ha aceptado la paz propuesta por Inglaterra, en la firme convicción de haber cumplido todos y cada uno con su deber.

Poca gloria ha de caberle á Inglaterra en la tal rendición: los boers no se han rendido, como suelen rendirse tantos y tantos vencidos; han caído, como cayó Gerona en 1809: *come corpo morto cade*.

Aquellos Bayardos, aquellos guerreros sin miedo y sin tacha, aquellos heroicos *commandos* que á las órdenes de los invictos De Wet, Delarey, Steijn y tantos otros caudillos pelearon siempre como cristianos y como caballeros, pueden contar con que les acompaña el general respeto y la estimación de todas las almas bien nacidas. Sus campañas serán la admiración de la posteridad, y la historia estampará en páginas de oro sus proezas. Dos naciones que, unidas, apenas sumaban trescientos cincuenta mil habitantes, de todo sexo y edad, han puesto á Inglaterra al borde del abismo, han hecho moder el polvo á sus más infatuados generales, han trastornado las bases de su organización política y financiera y han inferido mortal herida en el prestigio del coloso, que ha tenido que contemplar como en China se hacía la voluntad de Rusia y Alemania, prescindiendo en absoluto de la soberbia Albión.

Los vencedores de Magersfontein, Spions-Kop, Colesberg, de las riberas del Tugela, del Modder y tantos otros campos de batalla, pueden retirarse con la frente muy alta y la conciencia muy tranquila. Resignados ante la ley inexorable que favorece á los sarracenos,

«cuando son más que los buenos» volverán ahora á su *veld* á dedicarse de nuevo á la labranza, trocando el fusil por el arado, trabajando para rehacer los destruidos plantíos y recordando en medio de sus pacíficas labores los días de gloria de su incomparable epopeya, graves y austeros como siempre, sin más ambición que la de vivir con libertad y hacerse dignos de la salvación eterna.

En cambio, á los ingleses se les ha quitado un peso enorme de encima, aunque no por eso van á librarse de las *caricias fiscales* que conocían ya en concepto de *transitorias*, y que ahora serán definitivas. Los apóstoles del libre-cambio verán ahora establecerse el más exagerado proteccionismo; las cargas aumentarán todavía más, por la absoluta necesidad de reorganizar el ejército y aumentar la marina, y aun es muy probable que se imponga el servicio militar obligatorio.

El frenético júbilo de que dá muestras Inglaterra por haberse firmado la paz, es la mejor señal de la hondísima llaga que la corroe. No es con tan locas demostraciones de alegría como se celebra el término de una guerra en que no se registra la menor victoria ni constituye ningún triunfo; diríase que Inglaterra siente la satisfacción de un enfermo que se ha librado de una enfermedad mortal, mucho mejor que no el entusiasmo del vencedor. Nadie habrá de envidiarle su *hazaña*, mientras que el mundo entero tendrá siempre presente que ha habido una raza, honra de la humanidad, destinada á servir de inmortal ejemplo á los que luchan por la justicia y por la patria.

Y ahora, que continúe mister Chamberlain haciendo felices á los *gingoes* y que se acostumbren los ingleses al placer de que les den con la badila en los nudillos.

(De La Vanguardia)

El riego

Uno de los problemas científicos más discutidos es el de la oportunidad de los riegos, en cuanto llega la época de los calores, en las capitales y grandes poblaciones.

Todavía subsiste disparidad de opiniones sobre el mejor medio para desarrollarse los microquismos, y si estos encuentran mejor «terreno» en la tierra húmeda ó en la tierra seca.

El doctor italiano Hampedi ha escrito un interesantísimo estudio sobre esta materia, con el cual estamos en un todo conformes.

Fíjense los enemigos del riego de las calles en la teoría de Kock, según la cual el bacilo vírgula muere á las pocas horas de estar expuesto á los rayos del sol; pero si el bacilo muere, el esporo resiste á la sequedad y por medio del riego abundante de las calles se le inmoviliza ó se le arrastra con el agua, para desaparecer hacia los sitios de desagüe.

No regando, el viento lo levanta con el polvo y lo lleva á los sitios más apropiados para su desarrollo.

En el polvo de la calle y en las inmundicias, viven principalmente los microbios del tétanos y la tuberculosis, además de los de la putrefacción inherentes á las numerosas substancias descompuestas del arroyo.

Todos estos microbios, según los experimentos del sabio italiano, resisten mucho tiempo en la sequedad del polvo, pudiendo vivir en ella quince días los del cólera y la difteria, un mes el de la fiebre tifoidea, dos ó tres meses el de la tuberculosis, y más tiempo el de la erisipela.

El riego frecuente se impone, con alguna solución antiséptica, como se hace en el extranjero: pues algunos microbios se vivifican después con el aire húmedo y el calor del sol.

Los que debían desaparecer por completo en esta época del año son los encargados, con sus escobas, de llenar de nubes de polvo el aire que hemos de respirar, haciendo que en él vayan toda clase de microorganismos.—Dr. Traverziller.

PARA ROPA BLANCA, buena y de entera confianza. Diríjirse Almacenes Montaner, Sindicato, 2 á 10.



Don Luis Coll y Mas

CAPITAN DE LA MARINA MERCANTE

Ha fallecido, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición apostólica

(E. P. D.)

Su desconsolada esposa, hermano, hermana, hermanas políticas, primos, sobrinos y demás parientes participan a sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida y les suplican le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al turno de misas que se celebrarán mañana de 7 a 11 en la Iglesia de San Jerónimo.

NO SE INVITA PARTICULARMENTE.

Casa mortuoria: Caldes 1.

INFORMACION

Ayuntamiento

Conforme anunciamos, anoche el Ayuntamiento no celebró sesión, por falta de número.

Sin embargo, los concejales republicanos Sres. García, Villalonga (D. A. y D. F.), Castañer, Serra y Parera penetraron en el salón de sesiones, haciendo constar su presencia.

Monumento a Vara de Rey.

Como saben nuestros lectores, en breve se inaugurará en Ibiza un monumento a Vara de Rey.

En el vapor *Lulio* ayer fueron transportadas a Ibiza las piedras del pedestal de dicho monumento.

Para dirigir la colocación de éste, ha llegado a Ibiza el arquitecto Sr. Font, designado por el autor del monumento Sr. Alentorn.

La Comisión de Gobierno Interior del Senado ha acordado conceder cinco mil ptas. para erigir el citado monumento.

El ayuntamiento de Formentera también ha contribuido con 25 pesetas.

Religiosas

Fiestas del Corpus

En la iglesia de la Sangre esta mañana se ha celebrado la fiesta del *Corpus Christi*.

Muchos fieles han asistido a ella. Ha ocupado el púlpito el Pbro. don Bernardo Matas.

Mañana en San Felipe Neri y Misericordia se celebrarán solemnes funciones dedicadas a la misma festividad.

En San Felipe después de tercia, a las diez y media, empezará la misa mayor en la que predicará el P. Bernardo Martorell.

En la Misericordia, por la tarde, a las seis y media, se organizará una lucida procesión que recorrerá los patios de dicho establecimiento benéfico y la Plaza del Hospital.

Al Sagrado Corazón de Jesús

En casi todas las principales iglesias de Palma se celebran novenas en loor del Sagrado Corazón de Jesús.

En la iglesia de Montesión el próximo viernes se verificará solemne fiesta.

Órdenes

El Ilmo. Sr. Obispo estos días últimos confirió órdenes y promovió al Presbiterado a los diáconos D. Sebastián Vallbona Adrover y D. Pedro Hospital Coll, de la Congregación de la Misión y al subdiaconado al ermitaño Basilio, en el siglo Jaime Rosselló Bauzá.

Militares

Paseos

Hoy las tropas de Infantería no han verificado paseo.

Regularmente lo efectuarán mañana.

Velada

En la terraza del *Centro Militar* anoche se celebró lucida velada a la que asistieron numerosos oficiales de los cuerpos de guarnición.

La banda de música dirigida por el Sr. Balaguer ejecutó escogido programa.

Otras noticias

En el vapor-correo *Cataluña* esta mañana han llegado de Barcelona un sargento y un guardia del Instituto de la guardia civil, que vienen destinados a la Comandancia de Mallorca.

Escolares

Habilitados

En las últimas elecciones de Habilitados celebradas, fué elegido para desempeñar este cargo en el partido de Mahón el profesor D. Antonio Juan Alamañá.

En las elecciones verificadas en el partido de Ibiza no se efectuó el nombramiento.

Presupuestos

En la secretaría de la Junta Provincial de Instrucción Pública van presentándose los presupuestos de las escuelas públicas de las Baleares.

Junta

En breve se reunirá la Junta Provincial de Instrucción Pública, la que tratará, entre otros, el asunto de Habilitados.

Hacienda

Ha sido nombrado inspector especial de Aduanas en Morfe, con el haber anual de 3000 ptas. por ascenso en turno de antigüedad, D. Jesús Bernad y Lorenzo que en la actualidad desempeñaba el destino de 2.º jefe de la Aduana de Mahón.

Para cubrir esta vacante queda nombrado D. Manuel Gómez Cotta, vista electo de la Aduana de Adra.

Toros

Cuando la animación para asistir a la corrida de toros que se celebrará el 15 del corriente.

Parece ser que el Sr. Alcalde declinará la presidencia de dicha corrida, en el sexto teniente de Alcalde, D. José de Montaner é Iraola.

El Vigia

A las diez y seis el Vigia de Portopinos comunica las siguientes observaciones:

Atmósfera.—Despejada y serena.
Horizonte.—Claro.
Viento.—S. S.O. galeno fresquito.
Mar.—Llana y rizadita del viento.
Buques a la vista.—Recala de Poniente con rumbo al puerto la polacra goleta «Joven Luisa».

Del mar

En un periódico de Barcelona de ayer leemos lo siguiente:

«Ayer se le colocó el eje de empuje al vapor correo *Isla de Menorca*, el cual es probable que mañana miércoles día 4, vuelva a reanudar sus viajes a las Baleares, sustituyendo al «Vicente Sanz» que los ha venido haciendo durante los días en que se le han hecho reparaciones al primer vapor.»

—Ayer estaba puesto a flote en el puerto de Barcelona el vapor «Gravina» que se había ido a pique a consecuencia del incendio que se declaró a bordo.

Se está procediendo a la limpieza de los cilindros de la máquina, con objeto de que pronto pueda zarpar para un puerto donde se le reparen las averías sufridas.

—A las 5 y media de hoy ha fondeado el trasatlántico «Miguel L. Pinillos», procedente de Barcelona.

—Poco después han entrado en el puerto el laúd «Catalina», de Andraig, y la goleta «Joven Pepita», de Tarragona.

—A las 18 ha puesto amarras el vapor correo «Cataluña» procedente de Barcelona.

—A las 9 y media ha salido para Ibiza y Valencia el vapor correo «Islaño».

—El vapor «Menú» en el «Mollet» esta trasbordando carbón mineral al vapor «Iberia», este último en reparación en aquellos astilleros.

Academia de Ciencias

a cargo del conocido profesor

DON PEDRO DE A. ESCAFI

Queda establecida una clase especial de preparación, para los alumnos que deseen practicar los ejercicios del grado de Bachiller en el presente curso académico. Quedan también establecidas clases de repaso de todas las asignaturas de la sección de ciencias, para los alumnos que hayan de verificar los exámenes de alguna de ellas en el próximo Septiembre.

Para matrícula y consultas en Palma: calle de Zavellá, n.º 21 piso 1.º de 11 a 1 de la mañana y en las demás horas, Arabal de Santa Catalina: calle de San Magín, n.º 205 piso 1.º

De Teatros

Lirico

Hoy ha llegado la compañía de zarzuela que ha de debutar mañana jueves en este Teatro.

Como ayer anunciamos, la función de estreno será la aplaudida zarzuela *La Tempestad*, a beneficio de las familias de los naufragos Escudero y Rigo.

La *Banda Municipal* que dirige Don Miguel Serra, se ha ofrecido galantemente a tocar algunas de las más escogidas piezas de su repertorio, antes de empezar la función.

La función benéfica de mañana no forma parte del abono.

Ha a las 2 de la tarde de mañana jueves estarán reservadas a los señores abonados las localidades que ocuparon durante la última temporada Balaguer-Larra. Después de dicha hora serán puestas a la venta.

La primera de abono será el viernes día 6 del actual; se pondrá en escena «Jugar con fuego»; el sábado «El Rey que rabió», domingo tarde «El Rey que rabió», domingo noche «Campanone»; el lunes «La Dolores».

JK

Antes de embarcar para Barcelona los artistas que formaron parte de la compañía dramática dirigida por el señor Buxens, nos rogaron hicieramos público su reconocimiento hacia las personas que durante estos días les han dispensado toda clase de favores y atenciones, en especial la sociedad *Círculo Mallorquín* y los propietarios del Teatro Lirico.

Principal

Leemos en nuestro estimado colega *La Almudaina*, que el sábado debutará en este Teatro la compañía de comedia francesa que ha trabajado últimamente en el Teatro Principal de Barcelona.

Efemérides

4 Junio de 1435

El clero, pueblo y nobleza destituyeron en los campos de Avila al rey de Castilla Enrique IV a quien arrojaron del trono que vino a ocupar después de su muerte y la de su hermano Alfonso la reina Isabel I.

En este día las Cortes de Briviesca, conceden el título de Príncipe de Asturias a los primogénitos de los Reyes.

MASCARÓ.

Notas del Carnot

MODAS

Durante el verano se empleará para la confección de trajes de paseo, concierto y visita, el *fulard*, esa tela simpática y fresca. Las hechuras de estos trajes son sencillas y graciosas y el encaje es su adorno predilecto. En los contornos del bajo de la falda llevará un volantino estrecho y plegado y estará cruzada por anchos entredosos de encaje blanco. El cuerpo-blusa escotado sobre una camiseta de tul bordado. La parte superior de la espalda y de los delanteros, lo mismo que las mangas, forman series de plieguecitos cosidos que alternan con entredosos de encaje.

Los últimos modelos de corbatas se distinguen por su carácter algo masculino. Las hay de seda, de gasa, de seda cruda, de muselina de seda, bordada, etc., y se llevan en torno del cuello, sosteniendo los extremos reunidos, que no forman ni nudo ni lazo, con elegantes pasadores de metal labrado ó esmaltado, de estilo muy parecido al de las hebillas de los cinturones. Otras son de gasa rizada, formando caprichosos nudos; y otras están confeccionadas con encajes combinados de muselina de seda *chiné* y cintas de terciopelo negro.

Los fichús María Antonieta prometen seguir indefinidamente y para ellos se emplearán tejidos diferentes.

Las bolsitas de piel que tanto se usaron durante el invierno, prometen seguir de moda. Los modelos novedad son de pieles claras con dibujos y flores de relieve.

El modelo de blusas de alta novedad es de seda *Liberty*, color heliotropo pálido y los delanteros y mangas están plegados en pliegues cosidos, realizados porenefitas de encaje color crudo, ó de *fulard* floreado de tonos blancos y negros con la espalda lisa y los delanteros plegados en la parte superior en pliegues cosidos que dibujan un ancho canesú. Una pala sobrepuesta realizada por botones de esmalte, cerrará los delanteros. Las mangas estarán plegadas en las bocamangas y terminarán con puños abotonados.

El sombrero modelo es de paja blanca labrada con listas azules. Una ancha cinta de faya azul rodeará la copa, que se cierra en el lado izquierdo por medio de una pequeña escarape

La viuda del capitán D. Antonio Rosel, ha tenido la desgracia de perder a su hijo mayor Enrique.

Esta noche a las ocho y media se efectuará el entierro. Damos a la atribulada familia el más sentido pésame por tan sensible pérdida.

DE VIAJE

Entre otros pasajeros venidos hoy en el vapor-correo de Barcelona figuraban D. José Riquer, la Sra. Viuda de don Manuel Salas, acompañada de su hijo, D. Francisco Mir y Sra. y D. Honorato Puerto.

AYUNTAMIENTO DE PALMA

El sábado día siete de Junio próximo a las 12 y media tendrá lugar en el Salón de actos públicos de esta Casa Consistorial pública licitación por medio de pujas a la llana durante el plazo de quince minutos, para adjudicar al autor de la proposición mas ventajosa las obras de reconstrucción de una porción de acueducto conductora de agua potable por la calle de S. Bartolomé, con sujeción al Proyecto y condiciones aprobadas de manifiesto en la Secretaria de esta Corporación.

Los licitadores constituirán en la Depositaria del Ayuntamiento un depósito provisional de cuarenta pesetas que será ampliado por el remanente hasta cien, sirviéndole de garantía para el cumplimiento del contrato, debiendo concurrir al acto provistos de la cédula personal y del resguardo que acredite haber constituido a quel.

Lo que se hace público para conocimiento de las personas que deseen tomar parte en dicha licitación.

Palma 27 Mayo 1902.—El Alcalde accidental, Jaime Font y Monteros, P. A. del Ayuntamiento.—El Secretario, José Estade.

ALCALDIA DE PALMA

En el depósito municipal de Tirador existen ocho cerdos que la Guardia Municipal encontró abandonados en la vía pública, en las inmediaciones de la Vileta y en virtud del presente edicto se cita a los que se crean dueños de los mismos, para que durante el plazo de quince días formulen la oportuna reclamación en la Secretaria del Ayuntamiento, pasado el cual, sin haberlo verificado se venderán en pública subasta mediante pujas a la llana, siendo de cargo de los propietarios de dichos animales al satisfacer los gastos de manutención, custodia y demás que ocurran.

Palma 21 Mayo de 1902.—El Alcalde Antonio Rosselló y Gomez.

Confidencias a un amigo

Con verdadera satisfacción publicamos el extracto de una carta que el Sr. D. José Pondevida, Bruch, 101, 2.º, 1.ª, de Barcelona, ha escrito a uno de sus amigos.

Excesado es decir que estamos autorizados para ello en vista de la importancia del asunto y del interés que encierra, probándose como las Píldoras Pink tienen una verdadera eficacia en los casos de empobrecimiento de la sangre y debilidad de los nervios.

«Las Píldoras Pink», dice el Sr. Pondevida a su amigo, me han dado excelente resultado y han obrado en mí estado un cambio radical. Sabo usted que desde hace más de tres años venía sufriendo dolores agudos en los riñones, acompañados, en los dos últimos años, de hematurias periódicas.

Los crueles dolores sufridos me habían reducido a un punto de debilidad que no podía andar sin verme obligado a sentarme cada cinco minutos.

En vista de que los medicamentos que tomaba, sólo de una manera muy relativa me aliviaban, cedí a los consejos de un amigo que tuvo ocasión de observar en un pariente suyo el valor y la eficacia de las píldoras Pink. Su consejo respondía a la creencia, muy fundada, de que mi enfermedad tenía por origen el empobrecimiento de mi sangre. Aunque poco convencido, hice el ensayo, y puedo asegurar a usted que las primeras semanas me sentí ya notablemente aliviado. Algunas cajas más fueron suficientes para mi curación. Desde tres meses a esta parte no he sentido el menor dolor, no he orinado sangre, ando sin dificultad ni fatiga, y me encuentro, en fin, muy bien de salud.»

La acción tónica y reconstituyente de las píldoras Pink se manifiesta en todos los órganos fortaleciéndolos. Así es tal su eficacia, que la regeneración de la sangre hará desaparecer todas las enfermedades que derivan de un empobrecimiento, como la anemia, clorosis, neurastenia, reumatismo y debilidad general.

Las mujeres, que en diferentes épocas críticas de su vida están tan expuestas, dejen de sufrir con este específico.

Para concluir, añadiremos que las píldoras Pink se hallan de venta en todas las farmacias al precio de cuatro pesetas la caja ó veintituna pesetas las seis cajas. Nuestro representante para España, Frans Janssens, Cortes, 222, Barcelona.

Prospección pública palmesana

Los vinos de pura uva legítimos de Alicante son los que se venden en las Bodegas de Tomás García, calle de Jaime II, núm. 12 y Borne, núm. 37.

Se garantizan por lo exquisitos y como a superiores. Se sirve a domicilio.

El presidente accidental de *La Proveedor*, D. José Tous Ferrer, ha invitado al director de este diario al concierto que tendrá lugar en aquella Sociedad el día 8 del actual a las 20'30, a beneficio de las familias de los naufragos Escudero y Rigo.

Ha sido detenido un sujeto como presunto autor del atraco cometido anteaunche en la calle de Berga.

Después de haber declarado ante el Juez de 1.ª Instancia, ha sido puesto en libertad el individuo que días pasados cometió actos deshonestos con niños de corta edad.

El Gobernador civil por medio de circular encarece al Sr. Presidente de la Excmo. Diputación, señores Alcaldes, comandantes de puesto de la guardia civil y jefes de las estaciones y de los Ferrocarriles de esta provincia, que den inmediato cumplimiento a lo preceptuado en el párrafo 3.º del artículo adicional de la vigente Ley de caza.

TOLSTOI: Se ha puesto a la venta una nueva edición de las obras *Mi confesión*, *Placeres crueles*, *Novelas cortas* y *La salvación está en nosotros*, a 1 pta. cada obra. Librería de J. Tous.

En la calle de San Felipe núm. 29, 2.º piso, ayer se cometió un robo consistente en varias alhajas y una cantidad de dinero.

Esta mañana los objetos robados han sido encontrados escondidos en la azotea de dicha casa.

Durante el pasado mes de Mayo ocurrieron en Andraig 13 nacimientos y 7 defunciones; en Fornalutx 2 nacimientos y ninguna defunción; y en Petra 7 nacimientos y 3 defunciones.

La guardia civil del puesto de Felanig ha denunciado a varios individuos por infringir las ordenanzas municipales.

En las alcaldías de Campanet, Esporlas, Muro y Selva se hallan expuestos al público a efectos de reclamación los apéndices al amillaramiento correspondientes al corriente año.

Por el Juez de Instrucción, se cita a los mozos Pedro é Isidoro que fueron de la Cervecería Lyonesa, para que declaren en una causa que se instruye sobre robo de dinero verificado en dicha Cervecería.

Vértice, por Emilio Bobadilla, precio 3 ptas., véndese en la librería de J. Tous.

Los Novios, por Alejandro Manzoni, precio 3 ptas.—Véndese en la librería de J. Tous.

La Intervención de Hacienda de esta Provincia por medio de Circular, hace saber a los Sres. Alcaldes que quedarán incurso en multa si no remiten dentro de tercero día las cantidades consignadas en los presupuestos de los respectivos Ayuntamientos para el año actual en concepto de personal y material de primera enseñanza.

Por la policía esta mañana han sido encerrados en Capuchinos 6 sujetos que sin oficio conocido y de muy malos antecedentes estaban promoviendo escándalo en la calle del Arco de la Merced.

La Tesorería de Hacienda por medio de providencia la ha declarado incurso en el apremio de primer grado por débitos de contribución a varios contribuyentes.

En el vapor correo «Cataluña» ha llegado hoy de Barcelona el novillero conocido por el mote de «Blanquet», que estaba extinguido condenada en la Península y que se le ha concedido indulto con motivo de la coronación de Alfonso XIII.

El tiempo reinante continua siendo muy caluroso.

La temperatura que se ha sentido ha sido muy elevada.

A las primeras horas de esta tarde ha sido curada en la Casa de Socorros una mujer a quien en la barriada del Puig otra individuo conocida por la «Chata» ha agredido causándole una herida en la región frontal.

Por el comandante de la guardia municipal Sr. Pascual, ha sido amonestado un matrimonio que promovió fuerte escándalo.

También ha sido amonestado una mujer que vive amancebada y se niega a tener un hijo de corta edad en su compañía.

Copias de G. Berger, tres tomos 10:50 pesetas en rústica y 15 pts. encuadernados en tela, véndese en la librería de J. Tous.

Las Carreras Científicas, Literarias y Artísticas en España, estudios, gastos y porvenir que ofrecen, precio 4 pesetas, véndese en la librería de J. Tous.

Los buenos resultados obtenidos en las afecciones pulmonares y bronquiales con las Pastillas Morelló se debe a que aumentan la vitalidad en las mucosas de dichos órganos.

NOVEDADES EN TRAJES PARA CABALLERO Altos y bajos. Montaner.—Sindicato, 2 4 10

Cronica religiosa. Boletín para mañana. Santos.—Santos Bonifacio, Pacifico y Doroteo, obispos.

Otras funciones. En San Felipe Neri y Misericordia fiestas del Corpus.

Estadística de Palma. Inscripciones en los Distritos Municipales HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos del día 3 de Junio de 1902.

Table with 2 columns: Category and Value. Existencia de ayer: 319. Entrados: 5. Salidos: 3. Fallecidos: 0. Quedan: 315.

CEMENTERIO. Día 3. Juana Ana Perelló Compañy, viuda, 84 años, Hospital, anemia; Jaime Ramón Alberti Alberti, casado, 62 años, Calatrava 56, bronquitis crónica; Francisco Muñoz Valent, viudo, 79 años, 'Sini' d' en Gil, atrofia epática; Antonio Cabrer Mascará, 11 años, Montesión 41, granula.

Últimas cotizaciones. VALORES LOCALES. 4 de Junio de 1902.

Table with 2 columns: Instrument and Price. Crédito Balsar: 94'00. Fomento Agrícola: 106'00. Ferro-carriles de Mallorca: 44'50. Alumbrado por Gas: 71'00. Idem La Económica: 17'25. Salinera Española: 167'00. Id. id. Obligaciones 6 p. 105'00. Id. id. 5 p. 101'50. Cambio Mallorca: 0'00. Bonos Municipales: 40'00. Islaña Marítima: 52'00. Banco de Préstamos: 3'00.

Aviso.—Encontrándose en Palma para unos días D. Thomás Banet de Niza, con el objeto de comprar albas, teles, abanicos, y toda clase de objetos antiguos. Las personas que desean venderlos pueden presentarse en la calle de Fiol, núm. 18. Dicho señor estará en Palma hasta el lunes 9 del corriente. Dañdo aviso se pasará a domicilio.

Venta.—A voluntad de su dueño tanto se vende como se alquila una finca situada en el término de Establiment Veis, consistente en una casa de planta baja y primer piso con cochera y dos fuentes de agua pluvial y con una extensión de terreno compuesto de huerto y jardín, y punto denominado vulgarmente Can Moita. Para informes dirigirse en el CENTRO DE ANUNCIOS, Plaza Santa Eulalia, n.º 10.

Preparación completa para el ingreso por la clase de aspirantes de la escala auxiliar del Cuerpo de Telégrafos. MONTESIÓN, 15, 2.º

Tesoro de las familias

Trato social, Cuentos morales, 300 recetas de cocina, Tratado de corte, 300 recetas de tocador, Tratado de costura, 300 recetas de conocimientos útiles, Baile de salón, Lenguaje de las flores, Medicina doméstica, Oráculo para señoras y señoritas, Epigramas, Cantares, Explicación de sueños, etc., etc.

Obra profusamente ilustrada por Casas Felis, Graner, Xandará y otros. Un tomo 4.º de más de

600 páginas 6 reales. Librería de J. Tous.—P. Cort 14 y 16

Por telégrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN)

Noticias de Badajoz. Madrid 3 a las 17:35.

Según telegramas de Badajoz de procedencia oficial, los establecimientos y comercios siguen abiertos.

Continúan las sumarias instruidas a los que alteraron el orden público.

Sigue reinando tranquilidad en toda la población.

Conferencia.—Sin despacho. Madrid 3 a las 17:35.

El Sr. Sagasta ha conferenciado con el ministro de Estado, duque de Almodóvar del Río.

Ambos se muestran muy reservados sobre el objeto y asunto de la conferencia.

Los ministros no han despachado hoy con el Rey, con motivo de haber recibido S. M. en Palacio a las órdenes militares.

El Congreso obrero. Madrid 3 a las 17:45.

Se está celebrando a estas horas el congreso obrero, bajo la presidencia del Sr. Cárdenas.

D. Lorenzo Domínguez dice que se impone la necesidad de educar al obrero, en cumplimiento de lo que ordena la ley Moyano, y cree de todo punto necesario dar a la instrucción el carácter de obligatoria.

El Sr. Espinosa pide que se lleve a efecto la asociación de agricultores.

El Sr. Chaves Gutiérrez combate el impuesto de consumos.

El marqués de la Fuensanta, de Palma, aboga por la unión de los agricultores, y dice que deben vivir unidos los patronos, pues hay poca guardia civil, y la poca que hay está mal pagada. Encarece la necesidad de evitar la frecuente concentración de fuerzas de la benemérita, dejando los campos abandonados, y demuestra la conveniencia de establecer la guardia rural.

El presidente, Sr. Cárdenas, hace el resumen de los discursos.

El congreso ha aprobado luego las siguientes conclusiones:

1.ª La armonía entre el capital y el trabajo debe fundarse en la libertad de contratación, favoreciendo a los obreros

por cuantos medios sean compatibles con las leyes vigentes.

2.ª Hay que mejorar la condición del obrero agrícola, dándole ante todo la instrucción de que carece en la actualidad.

3.ª Debe hacerse efectiva e imponerse la enseñanza obligatoria.

4.ª Han de establecerse cajas de ahorros y montepíos en los pueblos agrícolas.

La huelga en Barcelona. Madrid 3 a las 18:50.

Telegrafían de Barcelona que, con motivo de la huelga de carreteros y cargadores, siguen vigilados los muelles por fuerzas de la benemérita.

Han sido detenidos dos individuos por ejercer coacción sobre varios trabajadores.

Confíase en que la huelga tendrá pronta solución.

Batalla de gitanos. Madrid 3 a las 18:50.

Ha ocurrido en Avila una reyerta entre gitanos, que ha llegado a convertirse en verdadera batalla.

La benemérita detuvo a 33 de los combatientes, ocupándoles numerosas armas de toda clase.

Los huelguistas barceloneses. Madrid 3 a las 18:50.

Ayer hubo en Barcelona una colisión entre los patronos y los huelguistas carreteros.

Resultaron de ella varios contusos. Hoy huelgan en la capital catalana unos mil carreteros asociados.

A consecuencia de ello están suspendidos los trabajos en el puerto, en los muelles y en las estaciones ferroviarias de la ciudad.

Brillante recompensa.—Reformas en la enseñanza. Madrid 4 a las 10.

Comunican de Londres que el Gobierno inglés concederá al general Lord Kitchener cincuenta mil libras esterlinas, y el título de conde.

En el Consejo que se ha de celebrar esta tarde, el conde de Romanones expone a las líneas generales de la reforma en la inspección de la enseñanza.

Invitaciones.—El Príncipe de Asturias. Madrid 4 a las 10.

El Sr. Canalejas ha sido invitado a visitar catorce capitales de provincia, aparte de otras poblaciones de importancia.

El quince del mes corriente el Príncipe de Asturias marchará a Londres.

Hasta su regreso la Corte no irá a San Sebastián.

Proyectos de Hacienda. Madrid 4 a las 10.

«L'Echo de Paris» publica un interview celebrado con el ministro señor Rodríguez, y dice que éste trata de emitir un empréstito de 306 millones de amortizable interior, destinando 106 millones a reembolsar las obligaciones

del Tesoro y el resto a reintegrar al Banco.

Añade que después realizará un empréstito interior y que considera imposible por ahora la supresión del «fiduciar».

Publica también declaraciones de uno de los principales accionistas del Banco de España, criticando los proyectos del Sr. Rodríguez que amenazan el crédito del Estado y el del Banco.

Peste en Pernambuco.—Cólera en Filipinas. Madrid 4 a las 10.

La Gaceta denuncia la existencia de la peste bubónica en Pernambuco, en donde se han registrado 108 casos de dicha enfermedad y 71 defunciones.

Publica además la existencia del cólera morbo en Bulacán, Balaan, Camarines y Cavite.

Desde el 14 de Abril han ocurrido 254 invasiones y 203 defunciones.

Un entierro. Madrid 4 a las 10.

Comunican del Ferrol que se ha verificado el entierro del cabo de mar de la fragata «Sarmiento», Miguel Cescallo.

El entierro, al cual asistieron las autoridades, resultó una manifestación imponente.

Desde los balcones las señoras arrojan flores.

Preocupaciones en Cádiz. Madrid 4 a las 10.

Comunican de Cádiz que preocupa a las autoridades de aquella capital el movimiento iniciado por la Federación obrera extremeña, que tiene grandes conexiones con la gaditana, temiéndose un conflicto en las operaciones de la próxima siega.

Se reconoce que tiene gran trascendencia la labor de Moreno Mendoza, federando las sociedades de la campaña de Jerez, Arcos, Bornos y Villamartín y tratando de extender el movimiento por los pueblos fronterizos de la provincia de Málaga.

Se temen resultados alarmantes de la citada federación.

En la actualidad trabajan en el campo más de mil obreros portugueses a quienes los federados no molestan; pero dado el excelente estado de la cosecha, se necesitarán miles de segadores, y si éstos se declaran en huelga, el conflicto será gravísimo.

Sucesos de Barcelona. Madrid 4 a las 10.

El Capitán General de Cataluña, señor Bargés, ha dispuesto desterrar a Bonafulla, Vila, Cotte y a cuantos huelguistas sean detenidos por ejercer coacción sobre los trabajadores.

La misma Autoridad militar ha disuelto los centros de patronos y obreros carreteros, preparando soldados de caballería y de administración militar para guiar los carros cuyos dueños lo pidan.

La tropa protege los vehículos para que puedan circular libremente.

La benemérita patrulla por los alrededores de los muelles y puerto.

Queda resuelta la huelga de los cargadores y descargadores, de la agencia de transportes Aixelá y la de carrojeros, caldereros y ajustadores en San Martín de Provensals.

Congreso Agrícola. Madrid 4 a las 10.

El Congreso de agricultores discutirá hoy el tema siguiente:

«Nuestro comercio con la América latina: modos de formentarlo: producciones agrícolas españolas de mayor interés para aquellos mercados.»

Presidirá la sesión y resumirá los debates el duque de Almodóvar.

FABRA. BOLSA.—Madrid 3.

Table with 2 columns: Instrument and Price. 4 por 100 interior contado: 72'20. Amortizable 4 por 100: 92'30. Acciones Banco España: 479'00. Idem Compañía de Tabacos: 399'00. Francos: 37'60.

BOLSIN.—Barcelona 4.

Table with 2 columns: Instrument and Price. 4 por 100 interior: 72'35. Acciones Norte: 53'05. Id. Alicante: 78'85. Francos: 37'35.

Matemáticas, Física y Química

Repaso para exámenes en el Instituto y preparación para carreras especiales (Militar, Aduanas, etc.) por D. Francisco Bonet de los Herreiros. Lecciones a domicilio y en el suyo a precios convencionales. Informes: Cavallería, 6, principal.

Gran Café Restaurant «Lirico», DE JOSÉ VENTURA

Todos los días grandes conciertos por el muy aplaudido sexteto compuesto de los Sres. Cussini, Aguiló, Morey, Pomar, Canals y Roca, gran repertorio de los más renombrados autores. Se sirven banquetes, bautizos y casamientos.—Se sirve a la carta.—Especialidad para toda clase de helados y Biscuit Glacé por encargo.—Se sirve a domicilio.—Teléfono, 101.

Teatro Lírico

Compañía de Zarzuela y Opera dirigida por D. Cosme Bauzá.

Debut el jueves 5 de Junio con la magnífica zarzuela en tres actos,

La tempestad

Precios de abono por decena sin entrada

Table with 2 columns: Category and Price. Palcos proscenio primer piso: 90'00. Id. id. segundo piso: 60'00. Palcos platea: 80'00. Butacas de patio: 10'00. Primera fila de anfiteatro: 5'00. 2.ª, 3.ª, 4.ª y 5.ª: 2'50. Lotes de 10 entradas generales: 5'00.

Precios diarios sin entrada

Table with 2 columns: Category and Price. Palcos proscenio primer piso: 12'50. Id. id. segundo piso: 7'50. Palcos platea: 10'00. Butacas de patio: 1'40. Primera fila de anfiteatro: 0'70. 2.ª, 3.ª, 4.ª y 5.ª: 0'30. ENTRADA GENERAL PTAS. 0'60. MEDIA ID. ID. 0'40.

ocupámonos de Godolfino y dejemos a esas dos hechiceras. —Pues yo, pensó Noe, no renunció a Miguita. Cogió Enrique la luz mientras que Noe levantaba la trampa de la bodega. —¿Tu caballo está en la cuadra? preguntó. —Sí. Colocaré a Godolfino en la grupa, como esta tarde a Paola. Enrique bajó el primero y Noe, que le seguía con un manajo de llaves, abrió la puerta de la covacha. Godolfino continuaba tendido sobre la paja y atado de pies y manos. Cuando oyó abrir la puerta se incorporó, y al ver aparecer a Noe, exclamó con alegría: —¡Ah! ¡venis a ponerme en libertad como me prometisteis. —¿Eres capaz de cumplir un juramento? —Nunca fui perjuro, al a... —Si te conduzco al lado de Paola, ¿no tratarás de huir? —¡Paola! ¡Paola! murmuró el joven. —Estar cerca de ella es para mí la gloria. No huiré, os lo prometo. —¿Tampoco procurarás reunirme con Renato? —¡Renato! exclamó Godolfino, en cu-

224 = = 225 = = 226 = = 227 = = 228 = = 229 = = 230 = = 231 = = 232 = = 233 = = 234 = = 235 = = 236 = = 237 = = 238 = = 239 = = 240 = = 241 = = 242 = = 243 = = 244 = = 245 = = 246 = = 247 = = 248 = = 249 = = 250 = = 251 = = 252 = = 253 = = 254 = = 255 = = 256 = = 257 = = 258 = = 259 = = 260 = = 261 = = 262 = = 263 = = 264 = = 265 = = 266 = = 267 = = 268 = = 269 = = 270 = = 271 = = 272 = = 273 = = 274 = = 275 = = 276 = = 277 = = 278 = = 279 = = 280 = = 281 = = 282 = = 283 = = 284 = = 285 = = 286 = = 287 = = 288 = = 289 = = 290 = = 291 = = 292 = = 293 = = 294 = = 295 = = 296 = = 297 = = 298 = = 299 = = 300 = = 301 = = 302 = = 303 = = 304 = = 305 = = 306 = = 307 = = 308 = = 309 = = 310 = = 311 = = 312 = = 313 = = 314 = = 315 = = 316 = = 317 = = 318 = = 319 = = 320 = = 321 = = 322 = = 323 = = 324 = = 325 = = 326 = = 327 = = 328 = = 329 = = 330 = = 331 = = 332 = = 333 = = 334 = = 335 = = 336 = = 337 = = 338 = = 339 = = 340 = = 341 = = 342 = = 343 = = 344 = = 345 = = 346 = = 347 = = 348 = = 349 = = 350 = = 351 = = 352 = = 353 = = 354 = = 355 = = 356 = = 357 = = 358 = = 359 = = 360 = = 361 = = 362 = = 363 = = 364 = = 365 = = 366 = = 367 = = 368 = = 369 = = 370 = = 371 = = 372 = = 373 = = 374 = = 375 = = 376 = = 377 = = 378 = = 379 = = 380 = = 381 = = 382 = = 383 = = 384 = = 385 = = 386 = = 387 = = 388 = = 389 = = 390 = = 391 = = 392 = = 393 = = 394 = = 395 = = 396 = = 397 = = 398 = = 399 = = 400 = = 401 = = 402 = = 403 = = 404 = = 405 = = 406 = = 407 = = 408 = = 409 = = 410 = = 411 = = 412 = = 413 = = 414 = = 415 = = 416 = = 417 = = 418 = = 419 = = 420 = = 421 = = 422 = = 423 = = 424 = = 425 = = 426 = = 427 = = 428 = = 429 = = 430 = = 431 = = 432 = = 433 = = 434 = = 435 = = 436 = = 437 = = 438 = = 439 = = 440 = = 441 = = 442 = = 443 = = 444 = = 445 = = 446 = = 447 = = 448 = = 449 = = 450 = = 451 = = 452 = = 453 = = 454 = = 455 = = 456 = = 457 = = 458 = = 459 = = 460 = = 461 = = 462 = = 463 = = 464 = = 465 = = 466 = = 467 = = 468 = = 469 = = 470 = = 471 = = 472 = = 473 = = 474 = = 475 = = 476 = = 477 = = 478 = = 479 = = 480 = = 481 = = 482 = = 483 = = 484 = = 485 = = 486 = = 487 = = 488 = = 489 = = 490 = = 491 = = 492 = = 493 = = 494 = = 495 = = 496 = = 497 = = 498 = = 499 = = 500 = = 501 = = 502 = = 503 = = 504 = = 505 = = 506 = = 507 = = 508 = = 509 = = 510 = = 511 = = 512 = = 513 = = 514 = = 515 = = 516 = = 517 = = 518 = = 519 = = 520 = = 521 = = 522 = = 523 = = 524 = = 525 = = 526 = = 527 = = 528 = = 529 = = 530 = = 531 = = 532 = = 533 = = 534 = = 535 = = 536 = = 537 = = 538 = = 539 = = 540 = = 541 = = 542 = = 543 = = 544 = = 545 = = 546 = = 547 = = 548 = = 549 = = 550 = = 551 = = 552 = = 553 = = 554 = = 555 = = 556 = = 557 = = 558 = = 559 = = 560 = = 561 = = 562 = = 563 = = 564 = = 565 = = 566 = = 567 = = 568 = = 569 = = 570 = = 571 = = 572 = = 573 = = 574 = = 575 = = 576 = = 577 = = 578 = = 579 = = 580 = = 581 = = 582 = = 583 = = 584 = = 585 = = 586 = = 587 = = 588 = = 589 = = 590 = = 591 = = 592 = = 593 = = 594 = = 595 = = 596 = = 597 = = 598 = = 599 = = 600 = = 601 = = 602 = = 603 = = 604 = = 605 = = 606 = = 607 = = 608 = = 609 = = 610 = = 611 = = 612 = = 613 = = 614 = = 615 = = 616 = = 617 = = 618 = = 619 = = 620 = = 621 = = 622 = = 623 = = 624 = = 625 = = 626 = = 627 = = 628 = = 629 = = 630 = = 631 = = 632 = = 633 = = 634 = = 635 = = 636 = = 637 = = 638 = = 639 = = 640 = = 641 = = 642 = = 643 = = 644 = = 645 = = 646 = = 647 = = 648 = = 649 = = 650 = = 651 = = 652 = = 653 = = 654 = = 655 = = 656 = = 657 = = 658 = = 659 = = 660 = = 661 = = 662 = = 663 = = 664 = = 665 = = 666 = = 667 = = 668 = = 669 = = 670 = = 671 = = 672 = = 673 = = 674 = = 675 = = 676 = = 677 = = 678 = = 679 = = 680 = = 681 = = 682 = = 683 = = 684 = = 685 = = 686 = = 687 = = 688 = = 689 = = 690 = = 691 = = 692 = = 693 = = 694 = = 695 = = 696 = = 697 = = 698 = = 699 = = 700 = = 701 = = 702 = = 703 = = 704 = = 705 = = 706 = = 707 = = 708 = = 709 = = 710 = = 711 = = 712 = = 713 = = 714 = = 715 = = 716 = = 717 = = 718 = = 719 = = 720 = = 721 = = 722 = = 723 = = 724 = = 725 = = 726 = = 727 = = 728 = = 729 = = 730 = = 731 = = 732 = = 733 = = 734 = = 735 = = 736 = = 737 = = 738 = = 739 = = 740 = = 741 = = 742 = = 743 = = 744 = = 745 = = 746 = = 747 = = 748 = = 749 = = 750 = = 751 = = 752 = = 753 = = 754 = = 755 = = 756 = = 757 = = 758 = = 759 = = 760 = = 761 = = 762 = = 763 = = 764 = = 765 = = 766 = = 767 = = 768 = = 769 = = 770 = = 771 = = 772 = = 773 = = 774 = = 775 = = 776 = = 777 = = 778 = = 779 = = 780 = = 781 = = 782 = = 783 = = 784 = = 785 = = 786 = = 787 = = 788 = = 789 = = 790 = = 791 = = 792 = = 793 = = 794 = = 795 = = 796 = = 797 = = 798 = = 799 = = 800 = = 801 = = 802 = = 803 = = 804 = = 805 = = 806 = = 807 = = 808 = = 809 = = 810 = = 811 = = 812 = = 813 = = 814 = = 815 = = 816 = = 817 = = 818 = = 819 = = 820 = = 821 = = 822 = = 823 = = 824 = = 825 = = 826 = = 827 = = 828 = = 829 = = 830 = = 831 = = 832 = = 833 = = 834 = = 835 = = 836 = = 837 = = 838 = = 839 = = 840 = = 841 = = 842 = = 843 = = 844 = = 845 = = 846 = = 847 = = 848 = = 849 = = 850 = = 851 = = 852 = = 853 = = 854 = = 855 = = 856 = = 857 = = 858 = = 859 = = 860 = = 861 = = 862 = = 863 = = 864 = = 865 = = 866 = = 867 = = 868 = = 869 = = 870 = = 871 = = 872 = = 873 = = 874 = = 875 = = 876 = = 877 = = 878 = = 879 = = 880 = = 881 = = 882 = = 883 = = 884 = = 885 = = 886 = = 887 = = 888 = = 889 = = 890 = = 891 = = 892 = = 893 = = 894 = = 895 = = 896 = = 897 = = 898 = = 899 = = 900 = = 901 = = 902 = = 903 = = 904 = = 905 = = 906 = = 907 = = 908 = = 909 = = 910 = = 911 = = 912 = = 913 = = 914 = = 915 = = 916 = = 917 = = 918 = = 919 = = 920 = = 921 = = 922 = = 923 = = 924 = = 925 = = 926 = = 927 = = 928 = = 929 = = 930 = = 931 = = 932 = = 933 = = 934 = = 935 = = 936 = = 937 = = 938 = = 939 = = 940 = = 941 = = 942 = = 943 = = 944 = = 945 = = 946 = = 947 = = 948 = = 949 = = 950 = = 951 = = 952 = = 953 = = 954 = = 955 = = 956 = = 957 = = 958 = = 959 = = 960 = = 961 = = 962 = = 963 = = 964 = = 965 = = 966 = = 967 = = 968 = = 969 = = 970 = = 971 = = 972 = = 973 = = 974 = = 975 = = 976 = = 977 = = 978 = = 979 = = 980 = = 981 = = 982 = = 983 = = 984 = = 985 = = 986 = = 987 = = 988 = = 989 = = 990 = = 991 = = 992 = = 993 = = 994 = = 995 = = 996 = = 997 = = 998 = = 999 = = 1000 = =

na dominar su inquietud, dijo a Renaud: «¡La litera sin blasones!» En seguida comprendí, prosiguió Nancy, que la reina iba a una expedición misteriosa, y me asomé a la ventana, que cae al patio del Louvre. En él estaba Raul amestrando un gerifalte que le ha dado el rey. Agité mi pañuelo, y Raul subió con su gerifalte en el hombro. ¡Ah! señor de Coarasse, suspiró Nancy, preciso es que convengais en que soy muy amiga vuestra, pues si no hubiera entrado Raul en mi cuarto. —Sin embargo, os ama... —Justamente por eso conviene tenerlo a raya. Y lo hubiera hecho, pero habéis de saber que es descarado como un paje; se atrevió... —¡Oh Dios mío! exclamó Enrique. —A venderme el servicio que le pedía. —¡Habrás visto judío!... —¡Mi querido Raul, le dije, será muy amable si me quieres hacer un servicio. —Ciertamente que sí. ¿Qué debo hacer? —La reina va a salir. —¡Ah! —En su litera sin blasones... —¡Bueno! —Seguirás de lejos a la litera, teniendo mucho cuidado de no ser visto. —¿Y después? —Me dirás adonde ha ido la reina. —Perfectamente.» Y Raul me miró y tuvo y

228 = = 229 = = 230 = = 231 = = 232 = = 233 = = 234 = = 235 = = 236 = = 237 = = 238 = = 239 = = 240 = = 241 = = 242 = = 243 = = 244 = = 245 = = 246 = = 247 = = 248 = = 249 = = 250 = = 251 = = 252 = = 253 = = 254 = = 255 = = 256 = = 257 = = 258 = = 259 = = 260 = = 261 = = 262 = = 263 = = 264 = = 265 = = 266 = = 267 = = 268 = =

VAPORES CORREOS

VALIDAS DE PALMA
Para Barcelona los martes, jueves y viernes...

Para Mahón los miércoles a las 8 tardes por Alcaudí y los sábados a las 5 tarde.

LLEGADAS A PALMA

De Barcelona los lunes, miércoles y sábados a las 7 de la mañana y los jueves a las 9 de la mañana...



FERRO-CARRILES

Trenes para viajeros

De Palma hasta Manacor y Felanitx, a las 7:40 mañana, 1 y 6:25 tarde...

De Manacor hasta Palma, a las 7:30 (mixto) 6:20 mañana y 5:15 tarde. De Manacor hasta Felanitx y La Florida...

RECOMENDACIONES

Estaciones de servicio permanente: Palma. Estaciones de servicio completo: Ciudadela, Mahón, Ibiza y Sóller.

ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS

Lo recetan los médicos de todas las naciones. Es tónico digestivo y anti-gastrálico; cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago...

yan fuese a todos los demás medicamentos. Cura el dolor de estómago, las acedías, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas y disenteria...

éxito seguro en las diarreas de los niños. No sólo cura, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo.

Isleña Marítima

Combinación con los acreditados vapores de la importante Sociedad en comandita de Barcelona.

A. FOLCH Y C.

Para Ovarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Santo Domingo, Habana, Santiago de Cuba, Guantánamo, Cienfuegos y New-Orleans, saldrá a mediados de Junio el acreditado vapor de 1.ª clase

ARGENTINO

Admitiendo carga y pasajeros para los expresados puntos. Conocimientos directos.—Despacho: Oficinas de la Isleña Marítima.—Palacio, 26.—Palma.

NO MAS PELO BLANCO

Tintura del Doctor Jimeno

para tñir el pelo de color castaño obscuro ó negro ó ébano. Su empleo es sencillo y rápido, higiénico y eficaz. TRES PESETAS. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, farmacia del Globo del Doctor Jimeno.

Pastillas Crespo de Mentol y Cocaína

El dolor de garganta y la tos calman a la primera pastilla. EL MENTOL, que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo...

El gran purificador de la sangre

ENOLTURO

Regenerativo y depurativo de la sangre

del doctor PADRO

Remedio seguro para la curación de las escrófulas ó tumores frios, las herpes de todas especies, las llagas, por antiguas que sean, el reumatismo, la gota, los fijos blancos, las llagas de la matriz, la supuración de los oídos, las costras de la piel, y todas las enfermedades que dependen de un vicio de los humores ó impurezas.

Cincuenta años de éxito

Depósito en Palma: Farmacia Valenzuela, Centro farmacéutico y principales.

LA ACTIVIDAD

Sociedad anónima de Seguro Infantil y Seguro Vida y Renta Vitalicia á prima fija

Su representante en Mallorca, D. José Arnau, Plaza del Olivar, n.º 6. —Desea Agentes para esta capital y principales pueblos.

No más caspa, ni cañas, ni enfermedades de la cabeza EL TRICOFERO PADRO

que es el tónico más antiguo y acreditado de España, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural. 50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de calificaciones é imitación nacionales y extranjeras.

Zapatería de Garriga Riera 10, (acera del Teatro)

Calzado á medida para señora, caballero y niño.—Especialidad en calzado para pies defectuosos.—Calzado para criaturas.

PRECIOS ECONÓMICOS Riera 10, (ACERA DEL TEATRO).

SOLUCION BENEDICTO CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades constrictivas, insipiente, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc.

LA NEW-YORK

Compañía mútua é internacional de seguros sobre la vida la más antigua

Su activo social propiedad íntegra de sus asegurados, se eleva hoy á 1506 millones de francos, dividida en inmuebles, rentas de varios Estados y otros valores de primer orden.

El número de sus asegurados es de seiscientos mil, cifra imponente no igualada por ninguna otra sociedad de seguros en el mundo.

Los balances de esta acreditada sociedad vienen aprobados anualmente por los principales gobiernos de Europa y Américas.

Hay una de 87 años de edad, y leche de treinta y cinco días deesa encontrar oritura para lactar en su casa que la tiene en Santa María.

Se vende un huerto situado á unos 4 kilómetros de Palma, por menos de 8000 duros y su renta es de 90 duros cada año.

Al público Todas las mesas de Yaca, Brey y Terner de la Plaza de Abastos se expende á 188 pis. k s.

Joven de buenos antecedentes y algo versado en contabilidad desea colocación en casa de banca ó comercio.

Se vende un piano casi nuevo. Informes: Galle del Sindicato, n.º 116.

Se desea alquilar una tienda con estantería propia para una droguería. Se traspadarían las existencias. Dirigi se Centro de Anuncios informarán quien es el dueño.

Se alquila un primer piso en la Rambla, con 7 dormitorios y demás comodidades proporcionales. Darán razón, calle de Hostales, núm. 15, 1.º ó 2.º piso.—Palma.

VENTA

A voluntad de su dueño se vende una finca, consistente en tienda y piso, reuniendo las comodidades apetecibles. Tienen agua de fuente y de pozo, está situada calle de Despuig, esquina á la de Cervantes—(Arabal de Santa Catalina).

CENTRO DE ANUNCIOS

Juan González Plaza Sta. Eulalia, 10—Palma de Mallorca UNICO EN SU CLASE EN BALMARES

Arrendatario de la sección de Anuncios de los periódicos de mayor circulación de Baleares "La Almudaina," "La Última Hora," Anuncios para todos los periódicos y semanarios de la Isla

TARIFA DE PRECIOS QUE RIGE DESDE 1.º JULIO 1940

Anuncios en 1.ª página á pta. 0'80 la línea corta de 7 cims. del cuerpo 8.º á pta. 0'60 la línea larga de 14 cims. del cuerpo 8.º Anuncios en la 2.ª ó 3.ª página á pta. 0'15 la línea corta de 7 cims. del cuerpo 8.º á pta. 0'80 la línea larga de 14 cims. del cuerpo 8.º Anuncios en la 4.ª página á pta. 1'10 la línea larga de 11 cims. del cuerpo 8.º

Margarita y estrechó entre las suyas la mano de Sara. Noe charlaba con la linda Miguita en el otro extremo de la mesa, y así como cuando mirando á Sara Enrique olvidaba á Margarita, Noe apenas pensaba en Paola, tanto era el placer que experimentaba en ver la risa picarona y los labios de carmín de la bearnesa. Miguita miraba á Noe, como Sara miraba á Enrique, y de vez en cuando sentía latir más aprisa su corazón. Afortunadamente para ella y para Sara, las doce de la noche sonaron en la campana, de la torre de Saint Germain.

—¿Acaso habré sido yo la causa? —Algo han debido contribuir á ello vuestras revelaciones, me lo figuro. Toda la noche tuvo luz en su cuarto; unas veces se levantaba y se paseaba hablando en voz alta, otras se acostaba y procuraba en vano dormir. Algunas veces pronunció vuestro nombre, y desde mi observatorio pude oír esto: «Ese Coarase me reveló cosas extrañas! Jamás Renato, en sus mejores días de adivinación, me dijo otro tanto...»

—¡Ah! le dijo al verle entrar; ¿abéis que tuvisteis muy mala idea en haceros brujo? —¿Por qué lo decís, hija mía? —Porque me veo obligada á pasar aquí todo el día para saber con exactitud lo que hace y dice la reina.

—¡Buena noche! respondió Noe, consiguiendo darle un beso. —¡Buena noche, señora! dijo Enrique, besando la mano de Sara. Las dos mujeres los dejaron dueños del piso bajo de la taberna, y entonces Enrique y Noe se miraron.

—¡Eh, Noel dijo el príncipe, ¿no te parece que haríamos bien en pensar en Godolfino? —Es verdad, respondió Noe. —¿Qué vais á hacer de ese desgraciado? preguntó Miguita. No cesa de llorar y afigirse noche y día; cada vez que bajo á la bodega me parte el corazón.